

HASTA 400 MDP COMO PRESUPUESTO

Listo IEEM para la primera elección judicial en Edomex

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

Los recursos económicos que requiere la entidad no se comparan con el resto de los estados derivado del padrón electoral mexiquense

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) se encuentra preparado para enfrentar los retos que presenta la elección judicial por voto directo en el estado, afirmó la consejera presidenta, Amalia Pulido.

En cuanto a los recursos, Pulido subrayó que el presupuesto que el Instituto Nacional Electoral (INE) estimaba entre 200 a 400 millones de pesos por cada entidad del país, no es una cifra comparable a las necesidades de un estado con el 13 por ciento del padrón electoral nacional, el más grande del país.

Señaló que una de las áreas clave en este proceso será la comunicación con la ciudadanía. Pulido señaló que el IEEM desarrollará campañas de difusión innovadoras a través de redes sociales, medios tradicionales y espacios públicos como el transporte, para informar a los mexiquenses sobre la importancia de esta elección.

Además, anunció la implementación de foros informativos en distintas regiones del estado y el uso de la plataforma 'Conóceles', que permitirá a los ciudadanos conocer los perfiles de los candidatos, replicando experiencias exitosas de elecciones pasadas.

¿Cuáles son los principales desafíos que enfrenta el IEEM en esta elección inédita?

Es una elección histórica y, como tal, conlleva retos significativos, especialmente en la logística y organización del proceso. Nunca antes se había realizado una elección de jueces y magistrados por voto directo, así que tendremos que aprender sobre la marcha.

Sin embargo, el instituto cuenta con una gran experiencia técnica y operativa tras el reciente proceso de 2024. Estamos preparados para enfrentar estos desafíos, innovar y garantizar que la ciudadanía participe de manera informada.



Amalia Pulido, consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México

¿Qué áreas de oportunidad identifica el IEEM en este proceso?

La principal área de oportunidad es la innovación. Tenemos que ser creativos para comunicarle a la gente de qué trata esta elección y qué está en juego, debemos trabajar con tiempos muy ajustados, ya que el proceso aún no ha comenzado formalmente, lo que nos obliga a realizar más actividades en menos tiempo. A pesar de esto, confiamos en nuestra capacidad y en el compromiso de todas las áreas del instituto.

¿Qué recursos necesitará el IEEM para este proceso y cómo se están gestionando?

Aún estamos trabajando en la previsión presupuestal, pero es importante señalar que el tamaño del padrón electoral en el Estado de México, que representa el 13 por ciento del total nacional, exige recursos significativos.

Te diría que un estado como Campeche o Tlaxcala no tiene ni de cerca el padrón electoral que tiene el Estado de México. Ahorita no podemos especular porque aún se sigue trabajando en la previsión presupuestal, no podríamos comparar al Estado de México con ninguna otra entidad federativa.

¿Qué es lo que falta todavía por definir?

Falta todavía mucho por definir, que el IEEM firme un convenio con el Instituto Nacional Electoral. Este convenio celebra todos los procesos electorales y en equipo se delimitan los tramos de acción de cada una de las autoridades electorales.

Vienen muchas otras actividades. Dar arranque al proceso formalmente con nuestra sesión solemne, instalar nuestros órganos desconcentrados, convocar aquí a vocalías, a consejerías para que puedan estar integrando estas juntas, estos órga-

“Utilizaremos redes sociales, medios alternativos como publicidad en el transporte público, y organizaremos foros informativos en diferentes municipios”

nos desconcentrados.

En muchas también nos da pauta el INE, como es el diseño de las boletas. Hay que recordar que la convocatoria para el registro lo harán los poderes y habrá comités de evaluación en cada uno de los tres poderes del Estado, por lo que el Instituto en esta ocasión no hará el registro de candidaturas, más bien recibirá la lista y nosotros haremos impresión de boletas y llevaremos todo el proceso en sí.

¿Qué estrategias de difusión implementará el IEEM para informar a la ciudadanía?

Tenemos una campaña de difusión específica en desarrollo. Utilizaremos redes sociales, medios alternativos como publicidad en el transporte público, y organizaremos foros informativos en diferentes municipios.

Además, implementaremos el sistema 'Conóceles', una plataforma que permitirá a los ciudadanos conocer los perfiles de los candidatos, garantizando transparencia y accesibilidad.

¿Qué mensaje le daría a la ciudadanía sobre esta elección?

Invito a todas y todos a participar con optimismo en este proceso histórico. Es un cambio de paradigma que permitirá a la ciudadanía tener un papel más activo en la conformación del Poder Judicial.

El IEEM garantizará todas las condiciones materiales para que puedan emitir su voto, y trabajaremos intensamente para informar de manera clara y sencilla sobre lo que significa esta elección. Es un momento trascendental para el Estado de México, y la participación ciudadana será clave para su éxito.

DANIEL CAMACHO